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Verbale del Consiglio di Amministrazione 

del 13/11/2024 

L'anno 2024, il giorno 13 del mese di novembre alle ore 9.00 presso la sede legale di Via Golfarelli 

123, Forlì (FC), si è riunito il Consiglio di Amministrazione di ALEA Ambiente SpA, per discutere e 

deliberare sul seguente:  

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione verbali sedute precedenti;  

2. Comunicazioni;  

3. Aggiornamento documento “Strategia della Sostenibilità”; 

4. Servizi e ipotesi tariffarie 2025; 

5. Nomina RPCT; 

6. Aggiudicazione LOTTO 1 della procedura aperta telematica per l’affidamento di contratti 

pubblici di servizi e forniture nei settori ordinari di importo superiore alle soglie europee 

con il criterio dell’offerta economicamente più vantaggiosa sulla base del miglior rapporto 

qualità/prezzo per dotazioni hardware, software per applicazioni IOT, geolocalizzazione, 

trasmissione dati raccolta, progetto finanziato con il PNRR  – M2C1.1.I1.1 – LINEA A 

contributo per la realizzazione di proposte volte al miglioramento e alla meccanizzazione 

della rete di raccolta differenziata dei rifiuti urbani, ai sensi del decreto del Ministero della 

transizione ecologica n. 396 del 28 settembre 2021 pubblicato nella Gazzetta Ufficiale della 

Repubblica italiana del 15 ottobre 2021, codice progetto MTE11A_00001786 del 09.02.2022 

CIG: B19E68A34B -  CUP D76G22000530002; 

7. Ordini di acquisto di importo superiore ad € 100.000 e consulenze di importo superiore ad 

€ 20.000; 

8. Proroga del contratto tra Alea Ambiente SpA e Consorzio CFA scs per i servizi di igiene 

ambientale; 

9.  Avviso di vendita di rifiuti ferrosi (metalli) CER 20.01.40 destinati al recupero; 

10. Proposta di accensione di nuovo mutuo chirografario di euro 2.2 milioni per estinzione 

anticipata attuale mutuo ipotecario, in caso di ottenimento di preventivi con condizioni 

economiche più vantaggiose, anche al netto del costo di anticipata estinzione; 
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11. Ratifica richiesta di diminuzione importo fido con Banca Etica; 

12. Varie ed eventuali.  

Il Consiglio di Amministrazione designa come Segretario la sig.ra Silvia Andreoli che accetta. 

Assume la Presidenza il Presidente Simona Buda la quale constata e fa constatare che l’odierno 

Consiglio è stato regolarmente convocato a mezzo pec in data 08/11/2024 prot. n. 6995.  

La sig.ra Simona Buda constata e fa constatare le presenze come segue: in presenza fisica, essa stessa, 

in qualità di Presidente, il Vice Presidente Andrea Bandini e il Consigliere Federica Ferraris. Sono 

altresì presenti, in presenza fisica, i componenti del Collegio Sindacale come di seguito indicato: il 

Presidente del Collegio Sindacale Rag. Massimo Martines e i membri effettivi Dott.ssa Sofia Martini 

e Rag. Francesco Di Tella. 

Partecipa, in presenza fisica, il Direttore Generale dott. Gianluca Tapparini, espressamente invitato. 

Partecipa, in presenza fisica, il segretario verbalizzante sig.ra Silvia Andreoli. 

Primo punto all’ordine del giorno: Approvazione verbali sedute precedenti. 

Il Presidente sig.ra Simona Buda introduce l’argomento all’ordine del giorno.  

Dopo attenta lettura, il Consiglio di Amministrazione, all’unanimità, per alzata di mano 

delibera 

  di rinviare alla prossima seduta l’approvazione del verbale del 24/10/2024 per effettuare 

alcuni approfondimenti; 

  di approvare il verbale della seduta del 05/11/2024. 

Secondo punto all’ordine del giorno: Comunicazioni. 

Il Presidente sig.ra Simona Buda introduce l’argomento e cede la parola al Direttore Generale dott. 

Tapparini per alcune comunicazioni. 

Quest’ultimo fornisce il seguente aggiornamento: 

- il 14 novembre il neo nominato Organismo di Vigilanza effettuerà la seduta di insediamento 

e la programmazione dei lavori. 

- Nella settimana corrente la dott.ssa Elisa Giorgioni ha iniziato l’affiancamento con la dott.ssa 

Cinzia Bovi per il passaggio di consegne. 

- Dal 5 al 8 novembre si è svolta la fiera di Ecomondo. Verrà predisposta una relazione 

dettagliata su costi, impegno e risultati, evidenziando anche l’impatto che ha avuto sui media 
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dei centri storici. Investimento di € 300.000 in tre anni. 

- Gestione dei “cestini stradali” per tutti i comuni del bacino, dall’acquisto alla manutenzione. 

- È prevista l’attivazione del progetto “Riciccami” che comporta l’installazione di n. 65 

postazioni di contenitori per la raccolta dei mozziconi in tutto il territorio con un costo di € 

43.900/anno. 

- L’apertura del nuovo Centro di Raccolta di Meldola comporterà un costo di € 27.000 /anno 

oltre a 4.000 euro/anno di investimento/manutenzione. 

- Incremento delle linee di Ecobus nel centro storico di Forlì che passeranno da 4 a 6 con un 

costo di € 37.000/anno. 

Il totale dei servizi illustrati ammonta ad Euro 766.640, alcuni servizi sono già stati approvati dal 

Coordinamento Soci, mentre i rimanenti saranno sottoposti all’approvazione del Coordinamento 

nella seduta prevista per il 14 novembre pv, contestualmente verrà richiesto di prevedere un 

aumento tariffario tale da consentire la copertura dei costi. L’entità effettiva degli incrementi 

tariffaria sarà definita in sede di approvazione del budget 2025.  

L’ing. Serra ha inoltre elaborato una nuova proposta di modello tariffario che va nella direzione di 

garantire una maggiore corrispettività della tariffa e una maggiore equità. 

Udita la relazione del Direttore Generale, il Consiglio di Amministrazione, all’unanimità, per alzata 

di mano 

delibera 

 di approvare la proposta di incremento dei servizi 2025 e il nuovo modello tariffario, 

subordinato all’approvazione del Coordinamento Soci che si riunirà il 14 novembre.  

Quinto punto all’ordine del giorno: Nomina RPCT. 

Il Presidente sig.ra Simona Buda invita il Direttore Generale dott. Gianluca Tapparini ad illustrare 

l’argomento all’ordine del giorno. 

Quest’ultimo ricorda che con delibera del CDA del 12/12/2022 era stata nominata RPCT la dott.ssa 

Cinzia Bovi. In considerazione del trasferimento della stessa alla società Romagna Acque a far data 

dal 1/02/2025 si rende necessario procedere alla Nomina di un nuovo Responsabile della 

Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza (RPCT). 
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Visto in particolare l’art. 1 comma 7 della Legge n.190/2012 così sostituito dall’art. 41 del D. Lgs. 

n.97/2016 che testualmente, tra l’altro dispone: “7. L'organo di indirizzo individua, di norma tra i 

dirigenti di ruolo in servizio, il Responsabile della prevenzione della corruzione e della trasparenza, 

disponendo le eventuali modifiche organizzative necessarie per assicurare funzioni e poteri idonei 

per lo svolgimento dell'incarico con piena autonomia ed effettività…….; 

Preso atto che: 

le FAQ in materia di Anticorruzione nella sezione aggiornata al 7 febbraio 2024 nelle quali in 

particolare l’Autorità risponde ai quesiti:  

1.3. Il Responsabile della prevenzione della corruzione e della trasparenza (RPCT) deve essere 

necessariamente un dirigente? 

Il Responsabile della prevenzione della corruzione e della trasparenza è individuato tra i 

dirigenti. Laddove possibile, è altamente consigliato attribuire l’incarico di RPCT in capo a 

dirigenti di prima fascia, o equiparati. 

1.4. L’incarico di Responsabile della prevenzione della corruzione e della trasparenza (RPCT) può 

essere svolto da un dipendente che non sia un dirigente e in quali casi? 

In strutture organizzative di ridotte dimensioni, in caso di carenza di posizioni dirigenziali o ove 

i dirigenti siano in numero così limitato da dover essere assegnati esclusivamente allo 

svolgimento di compiti gestionali nelle aree a rischio corruttivo, il Responsabile della 

prevenzione della corruzione e della trasparenza può essere individuato in un dipendente con 

posizione organizzativa o, comunque, in un profilo non dirigenziale che garantisca comunque le 

idonee competenze. Tale scelta deve in ogni caso essere opportunamente motivata.   

Constatato il numero esiguo di dirigenti all’interno della struttura organizzativa di ALEA 

AMBIENTE S.p.A. e che questi  svolgono attività di gestione e di amministrazione nei settori più 

esposti al rischio corruttivo, non sono presenti dirigenti cui affidare le funzioni di RPCT; 

Il Consiglio di Amministrazione: 

- visto che la rag. Silvia Andreoli Responsabile Segreteria di Direzione è stata individuata 

quale soggetto idoneo allo svolgimento del ruolo di RPCT in quanto avente adeguata 

conoscenza dell’organizzazione e del funzionamento della Società,  

- considerato che la rag. Silvia Andreoli è dotata della necessaria autonomia valutativa e non 
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si trova in situazioni di conflitto di interessi; 

- ricevuta la disponibilità della rag. Silvia Andreoli a svolgere e a ricoprire questo ulteriore 

ruolo all’interno dell’azienda subordinata ad una adeguata formazione nelle materie di 

anticorruzione e trasparenza; 

Ritenuto pertanto, in relazione a quanto sopra precisato, di individuare quale Responsabile della 

Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza di ALEA AMBIENTE S.p.A. la rag. Silvia 

Andreoli con decorrenza dal 01/12/2024 e per la durata di tre anni; 

Il Consiglio di Amministrazione, all’unanimità, per alzata di mano 

delibera 

1) di nominare, per le motivazioni espresse in premessa, quale Responsabile della Prevenzione 

della Corruzione e Trasparenza (RPCT) di ALEA AMBIENTE S.p.A. la rag. Silvia Andreoli 

Responsabile della Segreteria di Direzione, con decorrenza 01/12/2024, ai sensi della legge 

190/2012 e s.m.i. nonché di ogni altro provvedimento normativo o regolamentare in materia, 

compreso l’assolvimento dei compiti di pubblicità, trasparenza e diffusione delle 

informazioni di cui alla normativa sull’“Amministrazione Trasparente” espressa dal d.lgs. 

33/2013; 

2) di stabilire che l'incarico conferito avrà durata di tre anni a decorrere dal 01/12/2024 e potrà 

essere eventualmente prorogato per ulteriori tre anni, salvo revoca motivata o cessazione per 

altra causa; 

3) di procedere alla iscrizione nel Registro degli RCPT istituito dall’A.N.A.C con delibera n.27 

del 19.01.2022; 

4) di provvedere agli adempimenti conseguenti alle decisioni assunte con la presente 

deliberazione; 

5) di comunicare il presente provvedimento all’Ufficio delle Risorse Umane affinchè provveda 

a formale comunicazione di assegnazione di ulteriore mansione, ai Responsabili di Area, 

all’Organismo di Vigilanza; e di pubblicare in modo permanente ai fini della massima 

trasparenza e accessibilità la presente delibera sul sito di ALEA Ambiente sezione 

“Amministrazione trasparente”. 

La rag. Silvia Andreoli accetta l’incarico. 
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Sesto punto all’ordine del giorno: Aggiudicazione LOTTO 1 della procedura aperta telematica 

per l’affidamento di contratti pubblici di servizi e forniture nei settori ordinari di importo 

superiore alle soglie europee con il criterio dell’offerta economicamente più vantaggiosa sulla 

base del miglior rapporto qualità/prezzo per dotazioni hardware, software per applicazioni IOT, 

geolocalizzazione, trasmissione dati raccolta, progetto finanziato con il PNRR  – M2C1.1.I1.1 – 

LINEA A contributo per la realizzazione di proposte volte al miglioramento e alla 

meccanizzazione della rete di raccolta differenziata dei rifiuti urbani, ai sensi del decreto del 

Ministero della transizione ecologica n. 396 del 28 settembre 2021 pubblicato nella Gazzetta 

Ufficiale della Repubblica italiana del 15 ottobre 2021, codice progetto MTE11A_00001786 del 

09.02.2022 CIG: B19E68A34B -  CUP D76G22000530002. 

Il Presidente sig.ra Simona Buda cede la parola al Direttore Generale per l’illustrazione del punto 

all’ordine del giorno. 

Quest’ultimo procede alla disamina di quanto già in atti, come segue:  

Vista la procedura di gara aperta ai sensi dell’art. 71 del Codice pubblicata in data 13/05/2024;  

Richiamata la delibera del C.dA. in data 28/06/2024 che ha nominato la Commissione giudicatrice 

ai sensi dell’art. 93 del Codice degli Appalti, composta dal dott. BONATTO STEFANO in qualità di 

Presidente, e i dottori DANIELE PISANO e RIEDI STEFANO in qualità di commissari; 

Viste le offerte tecniche ed economiche pervenute entro il termine previsto dal disciplinare di gara 

e precisamente il 28/06/2024; 

Visto il criterio di criterio di aggiudicazione mediante l’offerta economicamente più vantaggiosa 

ai sensi dell’art. 108 del Codice degli Appalti; 

Richiamato che il lavoro di esame delle offerte da parte della Commissione è iniziato in data 

08/08/2024 e terminato in data 15/10/2024 con l’apertura dell’offerta economica e la redazione 

della graduatoria finale: in totale la Commissione si è riunita in 15 sedute come da verbali in atti; 

Visti i verbali della Commissione in atti; 

Vista la graduatoria finale elaborata dalla Commissione giudicatrice riferita al lotto n. 1 come risulta 

dalla seguente tabella 
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 di dare mandato al Direttore Generale per tutto quanto necessario.  

Undicesimo punto all’ordine del giorno: Ratifica richiesta di diminuzione importo fido con Banca 

Etica. 

Il Presidente sig.ra Simona Buda cede la parola alla dott.ssa Cinzia Bovi Responsabile Area 

Amministrazione.  

La dott.ssa Bovi comunica che l’importo del fido con Banca Etica può essere ridotto da 6 milioni di 

euro fino ad 1,5 milioni di euro per effetto della dotazione complessiva (che già tiene conto 

dell’affidamento a cura del CREDEM di euro 3 milioni e così per complessivi 4,5 ml/€). 

L’istituto si è reso disponibile alla revisione proponendo le seguenti condizioni:  

- 0,5% (così per un totale complessivo di euro 7.500) a titolo di commissioni fisse; 

- euribor a 3 mesi + lo 0,80% di spread: per utilizzo somme. 

La Presidente, per esigenze di operatività e di revisione istruttoria richieste da parte dell’Istituto, ha 

già sottoscritto la documentazione amministrativa, provvedendo di fatto ad accettare le nuove 

condizioni proposte, in quanto migliorative per la Società. 

Il dott. Tapparini sottolinea che con le operazioni poste in essere viene garantita la migliore 

copertura finanziaria a lungo termine, tutelando la Società dal punto di vista di liquidità 

compatibilmente con la pianificazione finanziaria e quelle che potrebbero essere le variabili dei 

prossimi anni. 

Udita la relazione della dott.ssa Bovi, il Consiglio di Amministrazione, dopo adeguata discussione, 

all’unanimità dei presenti, per alzata di mano 

delibera 

 di ratificare l’operato della Presidente Simona Buda in merito alle già intraprese attività di 

istruttoria sul fido con contestuale diminuzione dell’importo massimo (da 6 milioni ad euro 

1,5 in considerazione di quanto sopra richiamato) e contestuale revisione delle condizioni 

applicate da Banca Etica, in quanto migliorative. 

Null’altro essendovi da deliberare e nessuno dei presenti chiedendo la parola, la seduta è tolta alle 

ore 11.10.   

  Il Segretario       Il Presidente 

Silvia Andreoli       Simona Buda  
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